

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Asegura la alcaldesa que hubo una cuidadosa selección de servidores \*El desafío de una demarcación altamente poblada y en zona de riesgo

\*Necesario poner fin a dos décadas de gobiernos interrumpidos

Víctor M. Sámano Labastida

EQUILIBRAR criterios de experiencia y juventud, paridad de género y capacidad, son algunos de los objetivos que busca la alcaldesa de Centro, Yolanda Osuna Huerta, en la conformación de su equipo, según sus propias palabras. En todo este tipo de procesos no pueden ignorarse las llamadas “cuotas” que buscan diversos grupos de interés; lo importante es que prevalezca el objetivo de entregar buenas cuentas a la población. Si hay un municipio que requiere una atención urgente y a fondo es el de la cabecera tabasqueña.

Recientemente unos amables lectores hacían el recuento de quienes habían estado al frente de la administración con sede en Villahermosa. Salta a la vista la falta de continuidad no sólo por motivos partidistas, sino sectoriales y personales.

### UN CARGO PARA OTRO CARGO

MENCIONABAN a quien en unos días más entrega el cargo y que cumplió dos periodos, Evaristo Hernández; uno bajo la bandera del PRI (2007-2009), y otro de Morena (2018-2021); en el periodo 2016-2018 tuvo tres alcaldes: Francisco Peralta (PRI), como interino; Gerardo Gaudiano (PRD), electo y Casilda Ruiz (PRD), sustituta. Centro como plataforma para otro cargo.

Fue con Humberto de los Santos –procedente del PRI pero ya como candidato del PRD– cuando en Centro se registró formalmente la alternancia, no reflejada en los hechos, del 2013 al 2015; le antecedió Jesús Alí de la Torre (PRI), quien estuvo en el cargo sólo dos años, de 2010 a 2011, para ser sustituido por Cuauhtémoc Muñoz, durante 2012.

Otro periodo trunco fue el de Florizel Medina (PRI), quien despachó de 2004 a 2005, para ser relevado en 2006 por José Antonio Compañ (PRI). Previamente, Andrés Granier (PRI) había cumplido sus tres años formalmente en la administración capitalina, del 2001 al 2003, pero con innegables aspiraciones a la gubernatura.

## Osuna Huerta: primeras designaciones; reducir la vulnerabilidad del municipio

Escrito por Editor

Martes, 28 de Septiembre de 2021 00:51 -

---

Por circunstancias políticas y por intereses personales en lo que va del siglo, el municipio de Centro suma hasta hoy once ediles en siete periodos. Evidentemente que esto se refleja en la falta de continuidad de las acciones y obras, si bien es una característica del sistema mexicano –inventar cada trienio o sexenio- en el caso que nos ocupa se llevó al exceso. Con el agravante de que esta demarcación se ubica en una zona de alto riesgo en su seguridad territorial (inundaciones) y de una alta demanda de servicios (creciente sobrepoblación).

### GRANDES DESAFÍOS, GRANDES RESPUESTAS

ES LA TAREA que deberá enfrentar Yolanda Osuna con su equipo, una parte del cual fue anunciado ayer. Se oficializó la designación de Fernando Calzada, en la compleja dirección de Finanzas; cuenta con la experiencia de haber sido secretario del sector a nivel estatal. También se confirmó el nombramiento del arquitecto Alberto Pérez Nuila en la estratégica y delicada dirección de Obras, Ordenamiento Territorial y Servicios Municipales. Fueron en total 13 nombramientos del llamado “primer círculo” compuesto –de acuerdo a la estructura actual- de 31 cargos, sin contar con otra serie de coordinaciones y direcciones de apoyo.

Cabe mencionar que la ratificación de José Antonio Alejo, en la secretaría del Ayuntamiento, y de Elia Magdalena de la Cruz en la Contraloría, debe pasar por el cabildo.

Dijo Osuna Huerta que a grandes desafíos hay que dar grandes respuestas, de ahí que –aseguró- la conformación de sus colaboradores considere a mujeres y hombres “profesionales, honestos, comprometidos y con genuina vocación de servicio, el equipo que trabajará a favor del bienestar de los habitantes de Centro en el periodo 2021-2024”.

Respecto al resto de lo que mediáticamente se denomina gabinete municipal, éste será anunciado formalmente el viernes para iniciar actividades el martes próximo. Explicó: estamos más o menos al 50 por ciento, hay académicos, hay gente con experiencia donde cada quien sabe el diagnóstico, la problemática y las respuestas para atender a los ciudadanos”. Fuentes cercanas a la futura administración municipal nos confirmaron que en la mayoría de los casos hubo una cuidadosa selección mediante entrevistas, diagnósticos y evaluación de experiencia.

Siendo un proceso no sólo administrativo sino también político se entiende que hubiese otras consideraciones como le decía líneas arriba, pero lo que es innegable es que este nuevo gobierno estará sujeto a una permanente validación...y no sólo por la población, sino por las circunstancias. Centro es una demarcación altamente vulnerable en diversos aspectos, aunque muchos de ellos producto simplemente del descuido y que pueden ser atendidos con la participación de autoridades y pobladores (no sólo ciudadanos, aclaro).

### AL MARGEN

A LOS 74 AÑOS de edad falleció el sacerdote Rubén Ponce de León Murillo, nacido en Morelia, Michoacán, dedicó gran parte de su vida al ejercicio de su vocación en Tabasco. Tuve

## Osuna Huerta: primeras designaciones; reducir la vulnerabilidad del municipio

Escrito por Editor

Martes, 28 de Septiembre de 2021 00:51 -

---

oportunidad de coincidir con él en algunos foros como en uno sobre el suicidio. Me pareció un hombre de vasta cultura y excelente trato, tolerante. Mi pésame a familiares y amigos.

SE REALIZA actualmente la edición número ocho de la Feria Internacional del Libro de la Universidad Autónoma de Chiapas, en esta ocasión de carácter virtual y como invitado de honor la Universidad de Matanzas, Cuba. Este foro de presentación y venta de libros, ponencias, actividades infantiles y juveniles, puede ser visitado en la página de la Librería del Fondo de Cultura Económica “José Emilio Pacheco” y en la de la UNACH. Agradezco a José Luis Abreu el envío del programa del 27 al 30 de septiembre. (vmsamano@hotmail.com)